
 

 

Protokoll über die Online-Video-Konferenz des Stadtteilbeirats Findorff am 06.07.2021 

 
Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr        Nr. XIII/3/21 
Ende der Sitzung: 21.15 Uhr  
 
Teilgenommen haben: 

Frau Anke Bittkau  
Frau Marcella Dammrat-Tiefensee 
Frau Helga Eule 
Herr Marcel Gaytan Manriquez 

Herr Christian Gloede 
Herr Mokhtar Hashemzadeh-Atouie  
Herr Kevin Helms 
Herr Ulf Jacob 
 

Herr August Kötter 
Herr Oliver Otwiaska 
Herr David Theisinger 
Frau Anja Wohlers 

Entschuldigt sind:  
Frau Beatrix Eißen 
Herr Janos Sallai 
 
Gäste: 
Frau Esther Siwinski  - Breminale, Festivalleitung 
Herr Wolfgang Bulling  - Senatorin für Kinder und Bildung 
sowie 33 interessierte Bürger:innen 
 

 
Die vorgeschlagene Tagesordnung lautet wie folgt: 
 
TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr.: XIII/2/21 vom 11.05.2021  
 
TOP 3: Anträge, Anregungen und Wünsche in Stadtteilangelegenheiten  

a) Jugendbeteiligung  b) Bevölkerung  c) Seniorenvertretung  d) Beirat 
 
TOP 4: Breminale 2021 - Veranstaltungen im Kulturzentrum Schlachthof 
 dazu: Frau Esther Siwinski / Festivalleitung 
 
TOP 5: Projektvorstellung „Workshopreihe zur interkulturellen Integration“ 
 dazu: Ayhan Feraset / Shelter International e.V. 
 
TOP 6: Versorgung mit Kita-Plätzen in Findorff 
 dazu: Wolfgang Bulling / Senatorin für Kinder und Bildung 
 
TOP 7: Neues Spielgerät für den Spielplatz Kissinger Straße 
 dazu: Anke Bittkau / Beirat Findorff 
 
TOP 8: Globalmittelentscheidungen  
 
TOP 9: Bericht der Beiratssprecherin / Berichte aus dem Stadtteil  
 
TOP 10:  Mitteilungen des Amtes / Verschiedenes 
____________________________________________________________________________ 
 
TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 

 Der Beirat ist beschlussfähig.  

 Die Tagesordnung wird beschlossen.  
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr.: XIII/2/21 vom 11.05.2021  

 Das Protokoll der Sitzung vom 11.05.2021 wird einstimmig genehmigt.  
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TOP 3: Anträge, Anregungen und Wünsche in Stadtteilangelegenheiten  
a) Jugendbeteiligung  
Pia Straßburger berichtet aus dem Arbeitskreis Jugendbeteiligung. Über die Plattform It’s 
Learning findet derzeit eine Umfrage statt, an der bisher 75 Schüler:innen teilgenommen haben. 
Thema der Umfrage ist „Was fehlt in Findorff?“  
 
b) Bevölkerung   

 Eine Anwohnerin berichtet, dass es an der Kreuzung Hemmstraße/Admiralstraße für 
Radfahrer:innen schwierig ist, die Straße zu überqueren. Für Autofahrer:innen ist häufig 
nicht erkennbar, dass noch ein Grünzeichen für den Radverkehr besteht. Der 
Bauausschuss befasst sich bereits mit der Frage.  

 

 Der Quartiersmanager der Findorffer Geschäftsleute e.V., Herr Nullmeyer, weist auf das 
Projekt „Clean up your City“ und den „Kippenmarathon“ der DBS hin. Informationen 
können über den Verein Findorffer Geschäftsleute e.V. erlangt werden. Eine 
Zusammenarbeit mit der Breminale ist beabsichtigt.  

 

 Das Vereinshaus Findorff hat bereits viele neue Buchungen erhalten und bedankt sich für 
die Unterstützung aus dem Stadtteil.  

 

 Ein Anwohner weist darauf hin, dass offenbar die Schließungen sowohl der 
Sparkassenfiliale in der Fürther Straße als auch die der Commerzbank in der 
Admiralstraße geplant seien. Es wird darum gebeten, das Thema auf die Tagesordnung 
der nächsten Beiratssitzung zu setzen und Ansprechpartner:innen der Sparkasse 
einzuladen. 

 

 Die Vertreterin des Findorffer Bürgervereins weist darauf hin, dass derzeit die Schilder 
des Geschichtspfades gereinigt werden.  

 
c) Seniorenvertretung 
Es gibt keine aktuellen Mitteilungen. Sofern dieses möglich ist, soll im September eine 
Präsenzsitzung stattfinden.  
 
d) Beirat 

 Änderungen im Beirat: Herr Dietmar Lange (CDU) hat zum 30.06.2021 seinen Rücktritt 
aus dem Beirat erklärt. Ein/e Nachfolger:in wird noch benannt.  
 

 Antrag Bündnis 90/ Die Grünen „Tempo 30 vor Schulen und Kitas“ (Anlage 1): Der 
Antrag wird inhaltlich ergänzt um: „Der Beirat Findorff fordert die Bürgerschaft auf, die 
rechtlichen Grundlagen zu schaffen und dafür Sorge zu tragen, dass vor allen Schulen 
und Kitas im Stadtteil Findorff, auch denen, die an Straßen liegen, die vom ÖPNV 
befahren werden oder als Hauptverkehrsrouten ausgemacht sind, Tempo 30 verbindlich 
eingeführt werden kann“. Der Beirat stimmt dem Antrag einstimmig zu.  

 

 Antrag SPD „Finanzielle Mittel für die Einrichtung eines zweiten Kursbeckens im 
Westbad bereitstellen“ (mündlich): Der Antrag des Beirates Gröpelingen soll 
übernommen werden und um die Erweiterung der Sauna ergänzt werden. Der Beirat 
stimmt dem Antrag einstimmig zu.  

 
TOP 4: Breminale 2021 - Veranstaltungen im Kulturzentrum Schlachthof 
Frau Siwinski stellt die Pläne für die diesjährige Breminale vor. Aufgrund der coronabedingten 
Einschränkungen finden die Veranstaltungen in diesem Jahr nicht ausschließlich am Osterdeich, 
sondern dezentral an verschiedenen Orten in Bremen statt. Einer der dezentralen Orte ist das 
Kulturzentrum Schlachthof. Durch das Ortsamt wurde in Rücksprache mit der Beiratssprecherin 
bereits vorab eine positive Rückmeldung gegeben. Es wird davon ausgegangen, dass es zu 
keinen Berührungen mit der gleichzeitig beginnenden „Sommerwiese“ auf der Bürgerweide oder 
dem „Findorffer Sommer“ auf dem Platz vor der Lok kommen wird.  
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TOP 5: Projektvorstellung „Workshopreihe zur interkulturellen Integration“ 
Der Tagesordnungspunkt entfällt. Der Antrag wurde zurückgezogen.  
 
TOP 6: Versorgung mit Kita-Plätzen in Findorff 
Herr Bulling berichtet zum aktuellen Stand.  

 Derzeit haben im U3-Bereich 30 Kinder und im Ü3-Bereich 5 Kinder noch keinen Kita-
Platz. Darunter sind jedoch auch Kinder, die nur für eine bestimmte Kita angemeldet 
wurden, weil dort z.B. bereits ältere Geschwister betreut werden, die Eltern das 
pädagogische Konzept bevorzugen oder die Kita auf dem Arbeitsweg der Eltern liegt.  

 In den angrenzenden Stadtteilen ist die Lage unterschiedlich. In Walle sind derzeit noch 
Plätze frei. In Schwachhausen ist die Lage ebenfalls angespannt. Zudem sind in 
Schwachhausen viele Kitas für den Besuch von Findorffer Kindern ungünstig gelegen. In 
Mitte sind nur wenige Plätze frei. Die Fröbel-Kita in der ehemaligen Post am Hauptbahnhof 
kann derzeit wegen eines Wasserschadens keine Plätze belegen.  

 Die Kinder, deren Betreuung über PiB-Tagespflegestellen abgedeckt ist, sind in diesen 
Zahlen schon berücksichtigt.  

 In Findorff gibt es keine freien Flächen, auf denen beispielsweise Mobilbauten errichtet 
werden könnten.  

 Die Einrichtung einer Kita auf der Bezirkssportanlage wird weiterhin geprüft. 
Diesbezüglich hat die Senatorin für Kinder und Bildung Immobilien Bremen bereits 
gebeten, schnellstmöglich Ergebnisse vorzulegen. Derzeit wird ein Termin für ein 
Auftaktgespräch gesucht, um in die weitere Planung einsteigen zu können.  

 
Der Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen „Zusätzliche Plätze für die Kinderbetreuung in 
Findorff“ (Anlage 2) wird erläutert. Es besteht noch Überarbeitungsbedarf. Die Zahlen müssen 
aktualisiert werden. Der Vorschlag, den Antrag im FA Bildung zu behandeln, wird verworfen, da 
die Plätze kurzfristig benötigt werden. Es wird vorgeschlagen, eine Betreuung in einer „Außen-
Kita“ im Kleingartengebiet einzurichten. Das Ortsamt wird gebeten, sich bei der Fachbehörde 
nach den rechtlichen Grundlagen zu erkundigen. Der Beirat stimmt den Antrag einstimmig zu.  
 
 
TOP 7: Neues Spielgerät für den Spielplatz Kissinger Straße 
Frau Bittkau stellt die Planungen der Spielraumförderung vor (Anlage 3). Geplant ist ein 
anspruchsvolles Klettergerät für 7 – 14jährige. Es wird vorgeschlagen, auch Calisthenics- Geräte 
aufzubauen, also Geräte, an denen Kraft und Fitness mit dem eigenen Körpergewicht trainiert 
werden können. Frau Jaeger (Spielraumförderung) bittet um eine Stellungnahme des Beirats. 
Der Beirat steht den Plänen grundsätzlich positiv gegenüber.  
 
 
TOP 8: Globalmittelentscheidungen  

 Antrag der Fraktion Die Linke „Mittelbereitstellung für die qualifizierte pädagogische 
Begleitung“ (Anlage 4): Der Antrag auf Unterstützung der Jugendbeteiligung im Stadtteil 
in Höhe von 3.000,00€ wird erläutert. Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 

 Bürgerverein Findorff „Umwidmung der Mittel für das Torfhafenfest“: Der Bürgerverein 
beantragt die Umwidmung der für das Torfhafenfest in Höhe von € 2.000,00 gewährten 
Mittel zur Nutzung für das Fest rund um die Jan- Reiners-Lok.  

 Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.  
 

 Blaue Karawane e. V. „2. Fachtag Psychiatrie“: Dem Antrag in Höhe von € 867,00 wird 
einstimmig zugestimmt.  

 

 DRK/Jugendzentrum Findorff „40-jährige Jubiläumsfeier“: Dem Antrag in Höhe von 
1.272,00€ wird einstimmig zugestimmt.  

 

 DRK/Jugendzentrum Findorff „Fahrradwerkstatt“: Dem Antrag in Höhe von 1.438,00€ wird 
einstimmig zugestimmt.  
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TOP 9: Bericht der Beiratssprecherin / Berichte aus dem Stadtteil 
Die Beiratssprecherin berichtet von der Beirätekonferenz am 20.05.2021. Folgende Punkte 
wurden behandelt.  

 Open Government Labor 

 Entwicklungsplan 2024/ Die Bremer Stadtreinigung/ Gründung eines Arbeitskreises 
 
 
TOP 10: Mitteilungen des Amtes / Verschiedenes 
Der FA-Sprecher Bau weist auf die Neuorganisation der Fahrradparkhäuser am Hauptbahnhof 
hin. Das Thema soll im FA Bau weiter behandelt werden.  
 
 
 
 
Vorsitz:   Sprecherin:    Protokoll:   
 
 
 
____________  _____________   _______________ 
- Ulrike Pala -    - Anja Wohlers -   - Christina Contu – 
 
 
 
Anlagen  


